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Protokoll der Mitgliederversammlung der LAG AktivRegion Innere Lübecker 

Bucht e.V. am 10. Dezember 2018 im Haus des Gastes in Sierksdorf  

 

Beginn: 18:30 Uhr       Ende: 19:10 Uhr 

Anwesende: siehe Teilnehmerliste 

 

Im Vorwege der Mitgliederversammlung informieren sich die Teilnehmer an einer 

der 15 neu installierten Hörstationen über das Projekt „Farbraum Sierksdorf“. 

 

Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr Klitzing begrüßt die Teilnehmer der Mitgliederversammlung. 

Mit 12 anwesenden Mitgliedern ist die Beschlussfähigkeit nicht gegeben. Herr Klitzing 

hebt daraufhin die Versammlung auf und beruft sie nach 15 Minuten neu ein. Die 

Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 

 

Zu TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Herr Klitzing merkt an, dass in TOP 7 die Anmerkung „für das Geschäftsjahr 2017“ 

hinzugefügt werden muss.  

Die Tagesordnung wird mit dieser Anmerkung einstimmig angenommen. 

 

Zu TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 12.09.2018 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

Zu TOP 4: Bericht des Vorsitzenden und der Regionalmanagerin 

Herr Klitzing informiert über die aktuelle Situation bei der Beauftragung des Büros M+T 

aus Neumünster. Die Mitarbeiterin, die zur Unterstützung des Regionalmanagements für 

das Management der Lokalen Fischereiaktionsgruppe (FLAG) zuständig ist und auch bei 

der Evaluation mitgewirkt hat, steht aus gesundheitlichen Gründen derzeit nicht zur 

Verfügung. Das Büro M+T bemüht sich um einen adäquaten Ersatz. 

Frau Schridde zeigt den Mittelabfluss in den Förderschwerpunkten „Wachstum und 

Innovation“ sowie „Nachhaltige Daseinsvorsorge“ auf. 

Unter Berücksichtigung bereits gebundener sowie aktuell beantragter Mittel stehen im 

Förderschwerpunkt „Wachstum und Innovation“ (Kernthema „Entwicklung, Vernetzung 

und Vermarktung regionaler Angebote und Produkte“) noch Mittel in Höhe von 

102.871,06 Euro zur Verfügung. Im Förderschwerpunkt „Nachhaltige Daseinsvorsorge“ 

betragen die freien Mittel im Kernthema „Soziale Treffpunkte“ 237.084,37 Euro, im 

Kernthema „Identitätsstiftende Ortsentwicklung“ 97.930,70 Euro und im Kernthema 

„Barrierefreiheit“ 120.305,25 Euro. 

In den übrigen Förderschwerpunkten ist der Stand seit der letzten Mitgliederversammlung 

unverändert. 

Zum Stand der Mittelbindung berichtet Frau Schridde, dass bis 31.12.2018 noch rund 

263.000 Euro aus dem Grundbudget zu binden sind. Beantragt sind rund 321.800,- Euro. 
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Beim Mittelabfluss hingegen zeigt sich, dass bis zum 31.12.2018 noch rund 106.000,- Euro 

abgerufen werden müssten. Diese Mittel sind u.a. infolge geringerer Kosten bei einigen 

Projekten und durch Rückziehung bewilligter Mittel auf Grund von Vergabefehlern oder 

Nicht-Anerkennung eingereichter Rechnungen frei geworden. Darüber hinaus konnte mit 

dem Bau der barrierefreien Wegeverbindung in Sierksdorf noch nicht begonnen werden, da 

die Ergebnisse der Ausschreibung weit über den kalkulierten Kosten lagen.  

Zudem sind noch keine Bewilligungen der am 12.09.2018 beschlossenen Projekte erfolgt, 

da im LLUR die Prüfung von Verwendungsnachweisen wegen des Kassenschlusses zum 

Jahresende Vorrang hat. Vor diesem Hintergrund ist ein weiterer Mittelabfluss in diesem 

Jahr nicht mehr realisierbar. Die Mittel werden daher anderen AktivRegionen zugeteilt. 

Beim Regionalmanagertreffen am 02.11.2018 wurde nach Auskunft von Frau Schridde 

die Schwierigkeit von Vereinen bei der Vorfinanzierung von Projektkosten thematisiert. In 

diesem Zusammenhang arbeitet das Land an einer Vereinbarung mit der Investitionsbank 

S-H zur Vorfinanzierung. Angestrebt wird die Möglichkeit, als privater Projektträger ein 

Darlehen in Höhe von 80% des bewilligten Zuschusses in einem unkomplizierten 

Verfahren in Anspruch zu nehmen. Die Rückzahlung soll nach Auszahlung des Zuschusses 

erfolgen. 

Eine weitere Diskussion auf dem Regionalmanagertreffen betraf die Definition „Vorlage 

bewilligungsreifer Projektanträge“ in Verbindung mit der neuen Stichtagsregelung für die 

Mittelbindung (n+1 zum 31.12.). Es bestehen unterschiedliche Auslegungen des MILI und 

des LLUR. Nach dem bisherigen Verfahren könnte die AR ILB alle Mittel fristgerecht 

binden. Dies wäre allerdings voraussichtlich nicht möglich, wenn alle Unterlagen inklusive 

Baugenehmigung und Z-Bau Prüfung vorgelegt werden müssen.  

Das Land hat diesbezüglich eine kurzfristige Positionierung zugesagt.  

 

Zu TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des geschäftsführenden 

                   Vorstandes für das Geschäftsjahr 2016 

Die Kassenprüfung für das Jahr 2016 wurde am 27.10.2017 durchgeführt. Überprüft 

wurden die Kontoauszüge, die Rechnungsbelege sowie die Einnahmen und Ausgaben auf 

Rechtmäßigkeit, Ordnungsmäßigkeit und Wirtschaftlichkeit. Die Kassenprüfung erfolgte 

ordnungsgemäß und ohne Beanstandungen.  

Der Kassenprüfer Herr Weidemann schlägt die Entlastung des Schatzmeisters und des 

geschäftsführenden Vorstandes vor. 

Abstimmung: einstimmig bei eigener Enthaltung 

  

Zu TOP 6: Kassenbericht 2017 

Herr Dr. Schüler präsentiert die Haushaltsrechnung des Jahres 2017 (siehe Anlage 1!)  

Auf der Einnahmenseite ist die Position „Kostenbeteiligung Kommunen für die 

Freizeitkarte“ in Höhe von 17.500,- Euro ausgewiesen. Da in 2017 noch keine Zahlung für 

die Freizeitkarte erfolgte, findet sich dieser Betrag ebenso als Rückstellung wieder wie die 

zur Kofinanzierung privater Projekte zweckgebundenen Mittel. 

Insgesamt haben die Ausgaben die Vorgaben nicht ausgeschöpft, was auf eine wiederholt 

sparsame Haushaltsführung des Regionalmanagements zurückzuführen ist. 

Der Kassenendbestand diente, wie auch in den Vorjahren, der Liquiditätssicherung im  

ersten Quartal des folgenden Haushaltsjahres. 
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Zu TOP 7: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des geschäftsführenden  

                   Vorstandes für das Geschäftsjahr 2017 

Die Kassenprüfung für das Jahr 2017 wurde am 28.11.2018 durchgeführt. Überprüft 

wurden die Kontoauszüge, die Rechnungsbelege sowie die Einnahmen und Ausgaben auf 

Rechtmäßigkeit, Ordnungsmäßigkeit und Wirtschaftlichkeit. Die Kassenprüfung erfolgte 

ordnungsgemäß und ohne Beanstandungen.  

Der Kassenprüfer Herr Weidemann schlägt die Entlastung des Schatzmeisters und des 

geschäftsführenden Vorstandes vor. 

Abstimmung: einstimmig bei eigener Enthaltung 

 

Zu TOP 8: Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplans für das Jahr 2019 

Herr Dr. Schüler präsentiert den Haushaltsplan für das Jahr 2019 (siehe Anlage 2!).  

Veränderungen zum Vorjahr betreffen im Wesentlichen die Ausgabenposition „Öffentliche 

Kofinanzierung für private Projekte“, die mit 13.879,09 Euro über den entsprechenden 

Einnahmen in 2019 in Höhe von 12.111,- Euro liegt. Da die jährliche Zahlung von den 

Kommunen bereits seit 2015 entrichtet wird, steht aber für die bisher nicht verausgabten Mittel 

aus den Vorjahren eine entsprechende Rückstellung zur Verfügung. 

Der voraussichtliche Kassenendbestand abzüglich der öffentlichen Kofinanzierung für private 

Projekte (aus den Vorjahren) dient der Sicherung der Liquidität im ersten Quartal des 

Haushaltsjahres 2020. 

Der Haushaltsplan für das Jahr 2019 wird einstimmig genehmigt. 

 

Zu TOP 9: Nachwahlen zum Vorstand und geschäftsführenden Vorstand  

Herr Klitzing gibt bekannt, dass Herr Dr. Schüler sein Amt als Schatzmeister nach 11 

Jahren Mitwirkung im geschäftsführenden Vorstand aus privaten Gründen abgeben 

möchte. Er spricht Herrn Dr. Schüler seinen ausdrücklichen persönlichen Dank für die 

langjährige konstruktive Mitarbeit im geschäftsführenden Vorstand aus. 

Des Weiteren informiert Herr Klitzing, dass im Vorstand der AR ILB noch nicht alle 

Plätze besetzt sind und schlägt Herrn Weidemann für die vakante Stelle vor. Weitere 

Vorschläge gibt es nicht. 

Die anwesenden Mitglieder wählen Herrn Weidemann einstimmig - bei einer 

Enthaltung - in den Vorstand der LAG AktivRegion Innere Lübecker Bucht e.V. 

Herr Klitzing schlägt anschließend Herrn Weidemann für die Position des Schatzmeisters 

vor. Weitere Vorschläge werden nicht geäußert. 

Die anwesenden Mitglieder wählen Herrn Weidemann einstimmig - bei einer 

Enthaltung – als Schatzmeister und damit in den geschäftsführenden Vorstand der LAG 

AktivRegion Innere Lübecker Bucht e.V. 

Herr Weidemann nimmt die Wahl an. 

Da Herr Dr. Schüler Vorstandsmitglied bleibt, sind alle Vorstandspositionen besetzt. 

 

Zu TOP 10: Wahl der Kassenprüfer  

Herr Geller (Wiederwahl in Abwesenheit)  und Frau Rieger werden einstimmig - bei 

einer Enthaltung - als Kassenprüfer gewählt. 
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Zu TOP 11: Verschiedenes 

Keine Anmerkungen 

 

 

Ratekau, den 12.12.2018 

 

 

gez. Wolf-Dieter Klitzing     gez. Cornelia Sevecke 

(Vorstandsvorsitzender)     (Protokoll) 

 

 

 

 

 

 


